
г. ГОРЬКИЙ
Областная центрольная библиотек* 

1 экі.

20 Г
ФЕВРАЛЬ

ЧЕТВЕРГ 
1941 год

Пролетарии всех стран, соелиняЯтесъі

'-•Of

№ 43 (3138) ГОД ИЗДАНИЯ XII ЦЕНА 8 коп.

ОРГАН
ВЫКСУНСКОГО

ГОРКОМА И 
РАЙКОМА ВКП(в)

ГОРОДСКОГО 
И РАЙОННОГО 

СОВЕТОВ
ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ

XVIII Всесоюзная конференция ВКП(б)
Дневник заседания Ю февраля

18 февраля на утреннем заседа
нии XVIII Всесоюзной конферен
ции ВКП(6) под пр> ддедателіством 
тов. А. А. Андреева продолжа
лись прения по докладу товарища 
Г. М. Маленкова „0 задачах 
партийных организаций в области 
промышленности и транспорта".

Директор Кировского завода (Ле
нинград) тов. И М. Зальцман 
посвящает свое выступление одной 
из важнейших проблем социалисти
ческой промышленности—выращи
ванию и воспитанию кадров коман
диров производства.

Партийное и хозяйственное ру
ководство завода настойчиво и си
стематически работает над воспита
нием этих кадров, над развитием 
их инициативы, самостоятельности, 
чувства ответственности.

Первейшая обязанность советско
го хозяйственника непрестанно дви
гать вперед ноьую технику, день п 
ночь работать над ее совершен
ствованием. И в этом отношении, 
—говорит тов. Зальцман,—все 
мы должны учиться у товарища 
Сталина, который проявляет повсе
дневную заботу о развитии новой 
техники.

Секретарь Хабаровского краевого 
комитета ВКП(б) тов. Г. А. Бор
ков говорит, что дальневосточники 
повседді вно чувствуют внимание и 
заботу партии и правительства, 
лично товарища Сталина. Это все
ляет в них непоколебимую уверен
ность в том, что они успешно спра
вятся с поставленными перед нпми 
задачами и превратят Дальний Во
сток в поистине неприступную твер
дыню социализма.

Анализ работы крупнейшего пред-, 
приятия транспортного машиностро
ения—Коломенского завода имени 
В. В. Куйбышева—дает в своем 
выступлении секретарь Коломенско-
го городского комитета ВКИ(б),' низаций и наркоматов предприятия- 
Московской области тов. М.И. Ма ми. Тов. Скворцов резко критику 
лаков. Тов. Малахов подвергает ет Наркомат цветной металлургии
критике работу паровозного управ
ления НКПС и Наркомата тяжело
го машиностроения.

На трибуне секретарь ЦК ком-
партии Эстонии тов. К. Я. Сярз. I поднимает вопрос об упорядочении 

—Буржуазия Эстонии за 20 лет снабжения предприятий материала
своей власти довела всю промыш
ленность, буквально, до развала,— 
говорит он.—Такие крупные тек
стильные предприятия, как Крен- 
гольмская мануфактура, Балтийская
бумаге-прядильная фабрика рабо-]ностью наркоматов и главков, от
таян на 25—30 процентов своей ветственных за своевременное и 
производственной мощности. Русско-' комплектное обеспечение предприя- 
Балтийский судостроительный завод тий материалами. Тов. Двинский 
был разрушен, а судоремонтный за- резко критикует политуправление 
вод бывший Пеккер—закрыт. Из НКПС за концелярско-бюрократиче- 
четырех спичечных фабрик работала ские методы руководства, 
лишь одна, а остальные бездейство-1 В своей речи секретарь Татар- 
вали. так как это было выгодно ского обкома ВКП(б) А. М. Але- 
шведскому спичечному тресту. За 20 касов поставил вопросы работы 
лет не произошло никаких улучшений промышленных наркоматов авто- 
и на железнодорожном транспорте. I номных республик.

За два десятилетия буржуазная Секретарь ЦК КП(б) Карело- 
Эстония приобрела только 20 паро- Финокой ССР тов. Г. Н. Купри- 
возов. Возраст большинства паро- янов привел в своем выступлении 
возов—25—35 лет, на некоторых . цифры, свидетельствующие об усне- 
участках железнодорожного полотна хах промышленности новой союзной 
лежат рельсы с 1878 года. , республики. В новых районах иро-

С установлением советской власти ‘ делана большая работа по вовста- 
за истекшие лолгода проделана уже! новленвю предприятий, разрушен- 
бпдыпан работа по восстановлению ных белофиннами. Сейчас почти все

и развитию промышленности и же
лезнодорожного транспорта. В рес
публике уже в основном ликвиди
рована безработица, предприятия 
стали работать с полной нагрузкой, 
развернулось социалистическое со
ревнование и ударничество. Но 
предстоит еще более значительная 
работа по реконструкции и капи
тальному строительству в промкш 
ленвости и на транспорте. Больше
вистская борьба за осуществление 
решений XVIII партконференции 
обогатит большим опытом молодой 
отряд ВКП(б) —коммунистическую 
партию большевиков Эстонии.

Секретарь ЦК КП(б) Белорус
сии тов. П. К. Пономаренко от
метил, что многие райкомы партии 
республики занимаются нсключитель 
но вопросами сельского хозяйства. 
Между тем, в любом таком районе 
имеются десятки мелких и средних 
предприятий, на продукции которых 
основана в известной мере работа 
и крупных предприятий. Необходи
мо изменить отношение партовга- 
низапии сельских районов к своей 
промышленности, которая сейчас 
создана повсеместно и играет боль
шую роль в народном хозяйстве 
Тов. Пономаренко подчеркнул необ
ходимость обратить особое внима
ние сельскид^мШМ^Ьзацнй ss 
лесохимическую п^тошленнесть.

В республике Добыча торфа с 
каждым годом возрастает. Сейчас 
в Белоруссии строятся несколько 
торфобрикетных заводов. Дешевый 
фрезірный торф, превращенный в 
брикет, становится высоко-кало
рийным и малооб'емным топливом.

Секретарь ЦК КП(б) Казахста
на тов. Н. А. Скворцов подроб 
но освещает недостатки в работе 
промышленности и транспорта и 
указывает, что причиной их являет
ся слабость руководства парторга

за его недостатки в руководстве 
предприятиями.

Секретарь Ростовского обкома 
ВКП(б) тов. Б А. Двинский

ми. Предприятиям пред‘являются 
требования о соблюдении ороков, 
комплектности и ассортимента. Но 
вместе с этим необходимо наладить 
и строгий контроль за деятель

15 февраля в Большом зале 
Кремлевского дворца открылась 
XVIII Всесоюзная конференция 
ВК1І(6).

В

В зиле заседания.
Фото А. Грибовского

Фото ТАСС

эти предприятия пущены и дают 
продукцию'.

После выступления тов. Куприя
нова конференция единогласно при
няла за основу Т'зпсы по докладу 
тов. Г. М; Ма енкова. Для 
рассмотрения поправок и дополне
ний, а также для выработки окон
чательного текста резолюции по 
докладу избрана комиссия под пред
седательством тов. Маленкова.

В состав комиссии избраны това
рищи Сталин, Молотов, Ворошилов, 
Калинин, Каганович, Андреев, 
Жданов, Микоян, Хрущев, Берия, 
Шверник, Щербаков, Вознесенский, 
Багиров, Калнберзин, Куприянов 
Сярэ, Снечкус, Бородин и другие, 
— всего 45 человек. ’

Первым на вечернем заседаииі 
выступил секретарь ЦК КП(6) 
Украины тов М. А. Бурдаистенко 
Он остановился на вопросах поли
тического воспитания новых кад
ров, приходящих на новостройки в 
действующие предприятия. Онг 
требуют особой заботы партийных 
организаций. Надо неустанно забо
титься об их воспитании. Тов. Бу р- 
мистенко считает необходимым осо
бенно усилить внимание к воспи
танию рабочих, проживающих в 
сельских местностях, вдали от за
водов. Заводские партийные орга
низации должны организовать ра
боту с ними на месте их житель
ства, как это делает, например, 
партийная организация города Харь 
кова.

— Промышленность буржуазной 
Литвы, говорит в своем выступ
лении секретарь ЦК КП(6) Литвы 
тов. А. Ю. Снечкус, — находи
лась в полной зависимости от ино
странного капитала. Из 97 миллио
нов лит, 56 миллионов лит всех 
акционерных обществ принадлежали 
иностранным капиталистам, которые

получали более 15 миллионов лвт 
прибыли ежегодно.

За короткое время существова
ния советской республики проведе
на огромная работа. Нвцпонализи- 
ровано 902 промышленных пред
приятия, в которых работало 30 
тысяч рабочиі Вновь пущено 23 
предприятия. С июля по 31 де
кабря 1940 года число рабочих в 
промышленности увеличилось на 

5 28 процентов. Большевики новой 
! Литовской советской республики 
приложат все силы и, вооружен
ные решениями XVIII партконфе

ренции, под руководством великого 
вождя народов товарища Сталина, 
обеспечат новый, невиданный досе
ле под‘ем всей промышленности и 
сельского хозяйства республики.

В прениях по докладу тов. 
Г. М. Маленкова на вечерне» 
заседании выступили также секре
тарь Горьковского обкома ВКВ(б) 
тов. М И. РОДИОНОВ, секретарь 
Челябинского обкома ВКП(б) тов. 
Г. Д. Сапсыкйн, секретарь Ста
линградского обкома ВКП(б) тов. 
А. С. Чуянов.

С докладом Мандатной комиссии 
выступает тов. Н. Н. Шаталин. 
Докладчик приводит цифры, харак
теризующие состав делегатов XVIII 
Всесоюзной конференции ВКН(б). 
0з 457 делегатов с правом ре
шающего голоса, присутствует 456

доклад ТОВ. МАЛЕНКОВА— 
БОЕВАЯ ПРОГРАММА ДЕЙСТВИЙ

(Из беседы с заместителем начальника 
старотрубного цеха металлургического завода

тов. Ухлиным)
Наш цех продолжительное время 

работает неудовлетворительно, в от
дельные дни кривая выполнения 

і плана доходит до 40 процентов. 
Здесь виноваты не только руково
дители завода, но и мы—командн
ом производственных участков. Мы 
еще не научились образцово уха
живать за вверенным нам оборудо
ванием, строго соблюдать чистоту 
а порядок на производстве.

„Грязь — неизбежный спутник 
а источник расхлябанности, рас
шатанности дисциплины, разболтан
ности, отсутствия порядка на заво
де"—говорил тов. Маленков на 
XVIII партконференции

Это правильно. Там, где грязь, 
больше всего неполадков, невыпод- 
няется плав.

Вот почему при обсуждении 
доклада тов. Маленкова коллектив 
нашего цеха обратил серьезное вни
мание на наведение чистоты и

Слова и дела машиностроителей
Обсуждая доклад тов. Маленкова, | Замечательно работали строгаль- 

передовые люди машиностроительно- щик тов Цыпляев, фрезеровщик 
го завода ДРО дали обещание— тов. Русина, токарь тов. Макарова 
увеличить выпуск доброкачественной расточник тов. Краснов. Например,
продукции.

Их слова подкрепляются конкрет
ными делами. 18 февраля токарь
тов. Назаров дал 387 процентов машиностроителей пріковаво к ра- 
плава, карусельщик тов. Быстров в боте XVIII Всесоюзной партийной 
этот день, программу выполнил на , конференция.
385 процентов. ! с. АЛЕШИНА.

(один отсутствует по болезни). Она 
представляют 2.515.481 члена пар
тии и 1.361.404 кандидата в члены 
партии. На XVIII о‘езде ВКП(6) 
было представлено 1.588 852 чле
на партии и 888.814 кандидатов 
в члены партни. Таким образом, 
за два года, истекшие после XVIII 
с‘езда ВКП(б), партия выросла на 
1.399.219 человек.

Эти цифры, свидетельствующие 
об исключительном росте авторите
та большевистской партни в массах 
рабочих, кррстьян, советской ин
теллигенции, о небывалом укрепле
нии ее связей с народом,—деле
гаты конференции встречают про
должительными аплодисментами.

Утвердив доклад Мандатной ко
миссии, конференция заслушивает 
сообщение комиссии, избранной 
для выработки окончательного тек
ста резолюции по докладу тов. 
Маленкова. Конференция единоглас
но утверждает резолюцию по док
ладу товарища Маленкова „О за
дачах партийных организаций в 
области промышленности и тран
спорта".

По второму вопросу порядка дня 
„Хозяйственные итоги 1940 года 
и план развития народного хозяй
ства СССР на 1941 год" на кон
ференции выступил о докладом, 
встреченный аплодисментами, тов. 
Н. А. Вознесенский. (ТАСС)

порядка в производстве.
Что нами уже сделано? Прежде

всего мы произвели генеральную 
чистку оборудования. Если раньше 
на станках было грязи на вершок, 
то теперь этого уже пе наблюдает
ся. Рабочие и мастера горячо взя
лись за реалвзацею указаний тов. 
Маленкова на XVIII партийной

Мы вводим такой порядок: каж
дая бригада обязана сдавать агрегат 
в чистоте. Еслп рабочее место гряз
ное, захламленное, то обязываем 
привести его в порядок.

Осуществляя указания тов. Ма
ленкова, сделанные им на партий
ной конференции, наш цех безу
словно улучшит свою работу и в 
социалистическом соревновании зай
мет одно из передовых мест «а за
воде. Дирекция завода должна по
заботиться о регулярном сн&бжонав 
вас штрипсом.

тов. Цыпляев за 8 часов дал 371 
процент плана и тов. Русина 325. 

С йчас все внимание коллектива
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XVIII Всесоюзная конференция ВКП(б)

Прения по докладу тое. Маленкова о задачах партийных 
в области промышленности и транспорта

Речь т. Щербакова

организацій

И, чго 
Наркомат

Промышленность Москвы и Мо
сковской области в 1940 году 
произвела 22,6 проц, всей промыш
ленной продукции страны.

Этими данными определяется пол
нота ответственности московских 
большевиков перад страной, наро
дом и ЦК ВКП(б). Ответственность 
эта огромна. Успехи и недостатки 
в нашей работе существенным об
разом влияют на общие итоги ра
боты промышленности страны.

Как работала московская про
мышленность в 1940 году?

Промышленность Москвы и Мо
сковской области в целом перевы
полнила план 1940 года. По 
сравнения) с 1939 годом валовый 
выпуск продукции увеличился на 
13,1 проц., прирост продукции 
составил 3 миллиарда 600 миллио 
нов рублей. По товарной продук 
ции план в целом промышленностью 
также выполнен.

Особенно увеличили производ
ство оборонные предприятия, ряд 
отраслей машиностроения, инстру
ментальная промышленность и ряд 
других важнейших отраслей.

Растет производительность труда. 
Многие предприятия и дзже отдель
ные отрасли промышленности в 
целом, например, текстиль, имеют 
все возможности достигнуть в этом 
году производительности труда, за
планированной на последний год 
пятилетки. Январскую программу 
предпвиятия Москвы выполнили на 
102,3 проц.

Успехи в работе нашей промыш
ленности несомненны. Однако в 
оценке работы промышленности 
нельзя исходить только вз валового 
или даже товарного выпуска про
дукции.

Полностью выполнить государ
ственный план—это означает дать 
продукцию в срок, без лихорадки 
в штурмовщины, выполнять план 
ежедневно, каждую декаду, каж
дый месяц. Это означает также, 
что надо выполнять план не только 
но количественным показателям, но 
и обязательно давать продукцию 
комплектно, по ассортименту, над
лежащего качеотрл и по установ
ленной себестоимости.

И вот, если с этой точки зре
ния оценивать нашу работу (а 
иначе оценивать сейчас и нельзя), 
Н8до прямо сказать, недостатков у 
нас еще очень много. Эти недо
статки остро и по-большевистски 
вскрыл в своем докладе тов. Ма
ленков.

За общими цифрами выполнения 
плана скрывается неудовлетвори
тельная работа не только отдель
ных предприятий, но и отраслей 
производства.

К числу наиболее отстающих 
отраслей производства по Москве и 
Московской области относятся сле
дующие:

Предприятия Наркомата 
общего машиностроения не
выполнили план валового выпуска 
продукции и работали даже не
сколько хуже, чем в 1939 году.

Предприятия электропро
мышленности—план 1940 го
да не выполнили.

Речь дается по сокращенной 
стенограмме.

особо надо отметить, 
электропромышленности 

вместе с Наркоматом электростан
ций сорвали ввод новых мощ
ностей на электростанциях и тем 
поставили промышленность и хозяй
ство Москвы в трудные условия.

Неудовлетворительно работали 
также предприятия промышленно
сти стройматериалов.

Условия для работы у всех мо
сковских заводов более или менее 
одинаковые. А результаты работы 
разные.

Мы не снимаем с себя ответ
ственности за плохую работу этих 
отраслей врэмышленности Но на
до вместе с тем прямо сказать, 
что в работе Наркоматов общего 
машиностроения, электропромышлен
ности, в их руководстве предприя
тиями очень много неорганизован
ности, формального, бумажного 
„руководства", а нередко прямо 
исключительной бес немощности в 
решении практических вопросов.

Эти наркоматы,—пожалуй, в 
большей мере, чем другие,—не 
добираются до предприятий, не 
знают их фактического состояния, 
плохо знают руководящие кадры 
и готовы в любой момент сменить 
директора за дело и без дела. В 
руководстве этих наркоматов почти 
отсутствует проверка исполнения 
своих распоряжений и приказов, 
руководство этих наркоматов боль
ше всего судит о положении на 
предприятиях по узковедомственным, 
замазывающим недостатки реляциям 
директоров.

За средними цифрами выполне
ния плана скрывается немало пред
приятий, которые не выполняют 
государственный план. У нас есть 
предприятия, которые не выпол
няют план в течение целого ряда 
лет.

По группе машиностроительных 
заводов в течение трех последних 
лет ни разу не выполнили план 
такие заводы: завод „Компрессор", 
завод трикотажных машин, „Ар
матура", Велосипедный завод, Лиа
нозовский завод.

Эти предприятия взяли за пра
вило выполнять план в пределах 
70—80 проц.

Не выполнили своих планов как 
в 1940 году, так и в 1939 году 
часовые заводы, завод испытатель
ных приборов, насосный завод име
ни Калинина.

Два года подряд не выполняют 
план Коломенский завод имени 
Куйбышева и завод „Динамо" 
имени Кирова.

Последние пять дет подряд не 
выполняет план Воскресенский хим
комбинат.

Мытищинский вагоностроительный 
завод в этом отношении побил ре
корд. За все годы революции был, 
кажется, только один год, когда 
завод выполнил план.

Выполнение плана по номенкла
туре, как правило, отстает от уров
ня выполнения плана по товарному 
выпуску. Об этом свидетельствуют 
данные но инструментальным заво
дам. Как правило, эти заводы план 
по выпуску товарной продукции 
перевыполняют, а по номенклатуре

(Москва).
выполнение не превышает 80—90 
проц. ,

Выполнение плана по номенкла
туре по различным типам машин 
на автозаводе имени Сталина ко
леблется от 32 проа. до 94 проц.

Что касается вопросов себестои
мости продукции, то на многих 
предприятиях в этом отношении 
царит полная беззаботность, на 
многих предприятиях не только нет 
настоящей борьбы за снижение себе
стоимости, на них просто перестали 
интересоваться я считать, во что 
обходится выпускаемая продукция.

Вот почему выполнение плана 
во валовой или даже товарной про
дукции в целом по промышленно
сти не может удовлетворить ни в 
какой мере. В работе промышлен
ности имеются такие вопиющие не 
достатки, которые тормозят ваше 
движение вцеред я впредь терпимы 
быть не могут.

Товарищ Сталин сказал, что'„все 
наши хозяйственные планы являют
ся заниженными, ибо они не учи
тывают огромных резервов я воз
можностей, таящихся в недрах на- 
шето народного хозяйства".

Эти слова были сказаны несколь
ко лет тому назад, они остаются 
истиной и сегодня.

На ряде примеров я хочу пока
зать, как мало и плохо мы ис
пользуем эти резервы для роста на
шей промышленности, как много 
допускаем бахвальства там, где на
до трезво и скромно оценивать ре
зультаты своей работы.

Возьмем первый вопрос—как мы 
осуществляем Указ Президиума Вер
ховного Совета СССР от 26 июня 
1940 года?.

Бесспорно, большинство пред
приятий во втором полугодия ра
ботало лучше. Меньше стало про
гулов, укрепилась трудовая дисцип
лина. Но переход ва 8-часѳвой 
рабочий день и 7-дневную рабочую 
неделю, запрещение прогулов и 
самовольного ухода с предприятий 
должны были дать значительный, во 
всяком случае не ниже 14 проц., 
рост выпуска продукции.

Дать стране больше продукции 
—в этом смысл Указа Президиума 
Верховного Совета СССР от 26 
июня 1940 года.

Так ли получилось на деле, ис
пользовали ли мы все возможности 
для увеличения выпуска продукции?

Надо прямо сказать, что в боль
шинстве случаев эти возможности 
использованы еще плохо.

Веру для сравнения результаты 
работы за первое и второе полу
годие по предприятиям Москвы.

За первое полугодие 1940 года 
промышленность Москвы и области 
дала продукции на 14,8 млрд, руб
лей, а за второе полугодие—на 
16,2 млрд, рублей. Рост есть, но 
он мог быть более значительным.

Это подтверждается н практикой 
работы отдельных заводов.

Во втором полугодии 1940 года 
1-й Подшипниковый завод имени 
Кагановича дал больше продукции 
по сравнению с первым полугодием 
на 17,1 проц., завод „Красный

богатырь" дал больше на 13,7 
проц., завод электромашин—на 17,4 
и т. д. А ряд наших заводов не 
дал такого экономического эффекта.

Есть даже предприятия, которые 
вместо увеличения снизили выпуск 
продукции. Например, Московский 
завод „Борец" выпустил проекции 
во втором полугодии меньше на 
14,4 проц , 2-й Часовой завод — 
меньше на 9,4 проц.

Обычно такие заводы жалуются, 
что их „зарезало" снабжение. Вер
но. Плохое снабжение свою роль 
сыграло. Но дело не только в 
снабжении. Дело в том, что борь
ба с прогулами на таких заводах 
организована плохо и порядка на 
таких заводах мало.

Указ Президиума Верховного Со
вета СССР от 26 июня 1940 года 
н решение июльского пленума ЦК 
ВКП(б) имели в виду полностью 
ликвидировать прогулы. Мы этого 
еще не добились. Прогулы в ян
варе 1941 года по сравнению с 
августом 1940 года по Москве 
снизились более чем в 4^2 раза и по 
области—в 3J/2 раза. Но прогулы 
еще остаются, и в значительном 
числе.

Кроме того, работая вместо семи 
восемь часов, люди умудряются вы- 
рабатывать^шьш^. Дроисходит это 
в салу того, что на таких пред
приятиях исключительная расхлябан
ность и неорганизованность, рабо
чие простаивают.

Выходит во-первых, что задача 
заключается в том, чтобы вести 
повседневную работупо укрепле
нию трудовой дисциплины, повсед
невно бороться с прогулами, ибо 
борьба с прогулами и текучестью 
не кратковременная кампания и 
прогулы надо ликвидировать пол
ностью.

Во-вторых, руководители пред
приятий обязаны навести порядок в 
производстве, ликвидировать про
стои с тем, чтобы полностью исполь
зовать все 480 минут рабочего дня 
и этим обеспечить рост производи
тельности труда п увеличить выпуск 
продукции. Твердое, безоговорочное, 
неукоснительное проведение в жизнь 
Указа Президиума Верховного Со
вета СССР—-это огромный резерв 
для повышенна производительности 
труда и увеличения выпуска про
дукции.

» * *

Перед руководителями предприя
тий партия и правительство очень 
резко поставили вопрос о качестве 
продукции и ее комплектности.

Бак далеко зашло дело в части 
нарушения технология, ведущего 
к ухудшению качества продукции, 
убедительно видно на примере авто
завода имени Сталина, а создавшее
ся положение на этом заводе яви
лось предметом обсуждения в ЦК. 
После Указа от 10 июля на заво
де сразу обнаружились крупнейшие 
недостатки по всему технологиче
скому циклу. Эти недостатки на
капливались годами.

Массовое производство такой 
сложной машины, как автомобиль, 
требует железной технологической 
дисциплины. Если в одном цехе

допускается отступление от черте
жа,—оно неизбежно выявится на

I сборке узяо^ и машины в целом. 
Мржду тем такую технологическую 
распущенность и кустарщину, кото
рая до последних месяцев была на 
автозаводе, трудно себе представить.

Работники цехов прямо осаждали 
конструкторов с требованиями раз
решить отступление от чертежей— 
„а то конвейер встанет"!

Все эти отклонения от техноло
гическою процесса и чертежа, а 
также недостатки в организации 
производства привели к ухудшению 
качества выпускаемой заводом про
дукции.

Отступления от технологии а 
чертежа часто делались под благо
видными предлогами—рационализа
ции и экономии металла. А такая 
непродуманная и непроверенная 
экономия и рационализация на 
одном участке часто выходила бо
ком—срывала работу на другом 
участке и приводила к браку и 
ухудшению качества продукции.

За последние месяцы на ЗИС‘е 
начали осуществлять серьезные меро
приятия по улучшению качества 
выпускаемых автомобилей и вообще 
завод заметно улучшает работу.

Точных и обобщенных цифр, 
сколько мы теряем от брака про
дукции, у нас нет. Однако совер
шенно очевидно, что потери очень 
велики, что здесь идет речь о сот
нях миллионов рублей, об огромной 
бесхозяйственной трате сырья и 
материалов.

Потери от брака на московских 
заводах тяжелого машиностроения 
за 1940 год составили 34,2 млн. 
рублей. На заводах общего машино
строения—30,7 мДн. рублей. На 
заводах среднего машиностроения— 
92,8 млн. рублей.

Брак—это бич для производства. 
В большинстве случаев эго резуль
тат самого грубого нарушения техно
логической дисциплины, разболтан
ности и расхлябанности.

Мы выбрасываем на ветер ог
ромное народное добро, потому что 
плохо ведем борьбу с бракоделами. 
В большинстве случаев ответствен
ность за брак ничтожна.

На заводе . обработки цветных 
металлов с виновников брава на 
сумму в 491.000 рублей удержано 
всего лишь 35 рублей 66 копеек.

На комбинате твердых сплавов 
при потерях от брака в 251.000 
рублей с виновников было удержа
но всего лишь 27 рублей.

Между тем—как только люди 
захотят несколько усилить борьбу 
с браком—результаты не медлят 
сказаться. На 1-м Подшипниковом 
заводе в четвертом квартале 1940 
года, когда от руководства потре
бовали более решительной борьбы 
с браком, кое-что сделали: внедри
ли инструкции по нагреву металла, 
несколько упорядочили технологиче
скую документацию, привели в по
рядок контрольно-измерительную ап
паратуру, то есть провели самую 
элементарную работу, и брак с
II проц, в октябре снизился в де
кабре до 7,2 проц А ведь это 
только начало.

г>

(Окончание см на 3 етр.)
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XVIII Всесоюзная конференция В КП(б)

Окончание речи т. Щербакова
Задача состоит в том, чтобы 

■самым решительным образом прико
вать внимание всех наших партий
ных организаций к борьбе с поте
рями от брака. Это одни из важней
ших резервов для роста нашей про
мышленности, для увеличения вы
пуска продукции.

На многих наших заводах яме-! 
ютоя немалые резервы производ
ственных мощностей, которые ис
пользуются далеко не полностью. I

Несколько месяцев назад МГК 
ВКП(б) по указанию товарища 
Сталина на ряде заводов произвел 
проверку демонтированного, ре
зервного и неисполізуемого обо
рудования.

Результаты этой проверни крайне 
поучительны.

Оказалось, что такого оборудо-і 
вания выявлено 2.514 нанменова-, 
ний, в том числе свыше 2 тысяч 
различных станков. На ряде заво
дов сотни станков стояли в резерве 
и не использовались.

Характерно в связи с этим отме
тить, чго ряд руководителей пред
приятий коайне заражены антиго
сударственной практикой и отара- 
ются всеми способами укрыть это 
оборудование. Они расоуждают как 
заурядные чиновники: у меня обо
рудования много, а до других мне 
дела нет. Им наплевать, что отан- 
ков и оборудования нехватает. У 
нас ие было случая, чтобы тот или 
другой директор пришел и заявил: 
у меня ва гаводе лишние станки, 
возьмите их туда, где они нужны.

Не менее важное звачение имеет 
также вопрос об излишках сырья 
и материалов.

Многие директоры заводов жа
луются на недостаток сырья и ма
териалов и этим нередко стараются 
прикрыть все недостатки работы.

Иногда эти жалобы законны. Но 
чаще всего дело как раз не в 
сырье, а в том, что создают запа
сы, не считаясь ни с каками нор
нами.

По данным ва 1 января 1941 
года на заводе шлифовальных стан
ков материальных ценностей выше, 
чем воложено планом, на 50 проц.

На подольском заводе имени 
Орджоникидзе таких омертвленных 
ценностей лежит больше чем на 
3 млн. рублей, в том числе раз
личных, совершенно ненужных за
воду материалов больше чем иа 
полмиллиона рублей. Подобного ро
да фактов очень много.

В результате получается: одних’ 
материалов завод имеет запас ва 
полтора года, других не имеет 
совсем. На одном заводе много ме
талла, на другом из-за недостатка 
металла срывается нормальная ра
бота.

Металла у нас нехватает. И 
вмеоте с тем немало фактов, когда 
из-за неправильной технологии рас
кроя металла, излишних припусков 
огромное количество металла идет 
в стружку.

Существуют нормы раохода метал
ла для производства той или дру
гой машины. Но эти нормы, в ре
зультате бесхозяйственного отноше
ния и непроизводительных потерь, 
превышают в несколько раз.

Почему это происходит? Проис
ходит это в первую очередь пото
му, что наши хозяйственные руко
водители запустили элементарный 
учет, забыли о хозрасчете и себе
стоимости, не интересуются финан
сово-экономической стороной дела. 
Им дают сырье, дают деньги, дают 
топливо, электроэнергию, материа
лы—одним еловом дают все, что 
нужно дія производства. Все это 
дает государство и государство же 
расплачивается за бесхозяйствен
ность и расточительство. Привыкли

Известно, что рост производи
тельности труда зависят от освое
ния техники, внедрения в произ
водство новых, более совершенных 
методов производства.

В области техники производства 
многое сделано. Наши заводы и 
фабрики оснащены замечательными 
машинами. Наши конструктора, 
инженеры и техники могут сделать 
и делают любые машины.

Но то обстоятельство, что у нас 
■новая техника, ин в коем случае 
не дает оснований для самоуспокое
ния и зазнайства.

Во-первых, техника никогда не 
«стоит на месте, а все время дви
гается вперед

Во-вторых, этой техникой надо 
■овладеть, выжать из нее все, 
что она может дать,—так учит нас 
•товарищ Сталин. •

Ряд московских заводов добился' 
определенных успехов в освоении) 
«новых видов продукции, новой тех-1 
ники производства. При этом не-| 
которые наши -заводы показали,! 
что они могут двигать технику вне-1 
ред подлинно большевистскими тем- { 
нами. I

Одиако во многих случаях внед-g 
рение передовой техники наталки
вается иа сопротивление консерва 
торов, на сопротивление людей, ие 
желающих думать, мечтающих жгть 
без забот, поспокойнее, без тре
волнений. Эти люди обрекают пред
приятия на техническую отста
лость.

В Москве группа конструкторов 
в течение нескольких лет работала 
над проблемой закалки деталей то
ками высокой частоты. Проблема 
эта решена, проверена па практи
ке. На станкозаводе имени Орджо
никидзе установка по закалке де
талей токай высокой частоты по 
ставлена, работает около года. 
Дело замечательное уже сейчас, а 
перспективы этого метода прямо 
изумительные. Однако распомране- 
ния эта передовая техника не по
лучает, люди ходят, любуются, хва
лят, а вперед не двигают.

Наши стахановцы — передовые 
люди рабочего класса, инженеры, 
«стремится как можно выше поднять 
производительность труда, совер
шенствуют технику, используют все 
возможности. Оин смело выотупают 
против рутины и застоя, против 
всего того, что тормозит наше 
движение вперед.

К сожалению, они не всегда 
встречают поддержку со стороны 
руководителей предприятий, как 
хозяйственных, так и партийных 
Много еще болтовни о внедрении 
передовой техники, а на деле твор
цам новой техники мало помогают 
в работе.

Подумать только, какие возмож
ности открываются для роста про 
иышленностн, если парторганиза
ции поведут беспощадную борьбу с 
хвостистским, оппортунистическим 
отношением к новой технике, обес
печат расцвет технической мысли в 
быстрое внедрение новых достиже
ний техники в производство.

к этому и думают, что так можно 
будет жить все время.

6 оценке деятельности завода 
такой вопрос, как себестоимость 
продукции, что стоит изделие, 
сколько прибыли дало предприятие, 
обычно ставят редко. Если ты вы
полнил план—значит хорошо рабо
тал. Забывают, что нам нужно не 
всякое выполнение плана. Весь во
прос в том, какой ценой выполнен 
план, какова стоимость каждой еди
ницы продукции, которую дало 
предприятие.

Себестоимость в конечном счете 
основной и самый решающий пока
затель работы предприятия. А для 
того, чтобы знать себестоимость, 
надо знать, из чего она склады
вается, что фактически израсходова
но—сколько израсходовано сырья, 
топлива, сколько израсходовано на 
заработную плату, адмнйистративно- 
уиравленческие расходы. Нельзя ру
ководить на авось, не интересо
ваться, во что обходится государ
ству выполнение плана.

Задача заключается в том, что
бы повернуться лицом к экономике, 
покончить с беззаботностью, а иног
да безграмотностью в вопросах эко
номики, начать настоящую, боль
шевистскую борьбу с бесхозяйствен
ностью, организовать хозраочет, на
чать считать и калькулировать, ис
пользовать огромные резервы и воз
можности, какие имеются в соци
алистическом хозяйстве.

В крупных недостатках
нашей промышленности целиком по 
виины партийные организации.

В тезисах дается правильная 
оценка состояния руководства пар
тийных организаций промышленно
стью. Действительно, многие пар
тийные организации вообразили, 
что они не несут ответственности 
за работу промышленности и тран
спорта. Опп не понимают смысла и 
значения проверки исполнения, за
бросили работу в промышленности 
и на транспорте, не изучают кад
ров.

Партийные организации не толь
ко не вскрывают крупнейших не 
достатков на предприятиях, но по
пустительствуют им, не влезают в 
дела заводов, фабрик, железных 
дорог, сводят свое руководство 
предприятиями к поверхностным об
следованиям и верхоглядским реше
ниям.

Есть у нас, в среде партийных 
работников, две стандартные фор
мулы по руководству предприятия
ми: одна—„я лично был на заво
де" и другая—„мы слушали". На 
практике эти формулы означают 
следующее: на заводе дела идут 
плохо, говорят об этом секретарю 
горкома и райкома, требуют вы
править дело; в ответ следует стан
дартный ответ: „я лично был ва 
заводе".

Но, во-первых, на предприятиях 
бывали мало, недопустимо мало. 
Во-вторых, секретарь горкома или 
райкома бывал ва предприятиях, 
как гость. Придет, обойдет гало
пом цеха, в дело не вникает, в 
недостатках ие разберется, мнмо 
безобразий пройдет без внимания. 
Затем директор поплачется ему па 
недостатки снабжения, секретарь 
обещает помочь, не разобравшись, 
начинает звонить или пиоать в об
ком, в главк, в наркомат. Это есть 
порочный стиль руководства.

Вторая стандартная формула,обоз
начающая якобы руководство пред
приятиями: „мы олушали".

Еоли олушалн доклад директора 1 Значит дело в не том, чтобы ие
на бюро, приняли резолюцию, то и (сколько усилить внимание вопросам
думаем, что руководим предприяти
ем.

А как слушают? Побывает ин
структор на предприятии, поверх
ностно обследует, напишет хороший 
или плохой проект резолюции, ни
кто из членов бюро, в том числе 
и секретарь, лично н глубоко ра
боты предприятия не знает, знают 
только по шпаргалке обследователя. 
На бюро распушат директора, за
водскую парторганизацию, примут 
резолюцию, которая нередко через 
месяц попадает на предцриятие, в, 
по крайней мере, месяца на три, 
на полгода предприятие оставляют 
в покое. Через полгода заглянут 
на предприятие, а там но-старому 
плохо.

Таким образом, заседательская 
работа, решение—ради решения, 
6рз проверки исполнения, нередко 
подменяют живое руководство, ос
нованное на знании того, что де
лается на предприятии, какие там 
узкие места, на знании того, как 
расшить эти узкие места и оказать 
подлинную помощь предприятию, 
главку, наркомату.

Обсуждают материалы конференции
В цехах завода № 2 медсапобо- 

рудования проводятся беседы в гром- 
работы 1кие 4!ITKI1 доклада секретаря ЦК 

ВКП(б) тов. Маленкова на XVIII 
Всесоюзной партийной конференции 
„О задачах партийных организаций 
в области промышленности и тран
спорта".

Лучшие стахановцы механическо
го цеха в честь конференции дают

про
грамму в этот день выполнила на 
218 проц, и Чернышев—на 178 
проц.
Начальник механического цеха 

выоокие показатели. 17 февраля J завода № 2 медсаноборудовапия 
токари: Володина выполнила днев-І СПИРИН.

Усилим контроль 
за производством

Отдел технического контрола смотря на то, что дефекты бывают 
ПІиморского судоремонтного завода обнаружены в самом начале, до 
работает неудовлетворительно. Это ; сведения администрации об этом не
обгоняется тем, что работники от
дела недостаточно принимают про
филактических мер, часто не следят 
за изготовлением детали с начала 
работы, а когда деталь уже готова 
—фиксируют брак.

Работника отдела имеют неболь
шой опыт работы, их стаж от 1,5 
до 4 месяцев. Кроме этого штат 
полностью не укомплектован. По 
приказу Наркома речного флота 
штат отдела технического контроля 
должен состоять из 6 человек, а 
работают только двое.

Конечно, при таком штате невоз
можно охватить контролем все цеха 
завода, в результате деревообделоч
ный цех, цех машинных команд 
повседневно не ковтролируютоя.

Не совсем правильно на заводе 
понимают и роль этого отдела. Ра
бочие, изготовив ту или иную де
таль, в большинстве случаев, сдают 
ее не мастеру, а инспектору ОТК. 
В таких случаях роль мастера не
дооценивается, да и сами мастера 
способствуют этому, посылая для 
приемки детали за инспектором. 
Нередки олучаи, когда обрабаты
вают явно браковые детали и не

промышленности, не в том, чтобы 
выправить недостатки в руководстве 
промышленностью отдельных партор
ганизаций. Дело идет о коренном 
повороте партийных организаций к 
вопросам руководства промышлен
ностью.

Не может быть никакого сомне
ния в том, что, вооруженные ре
шениями XVIII Всесоюзной партий
ной конференции, партийные орга
низации коренным образом повер
нутся к промышленности и тран
спорту, улучшат руководство пред
приятиями и обеспечат дальнейший 
неуклонный рост социалистической 
промышленности.

Партийные организации мобили
зуют всех трудящихся на неуклон
ное выполнение решений XVIII 
конференции, и народы Советского 
Союза, сплоченные вокруг своей 
коммунистической партии, больше
вистского ЦК и своего вождя— 
товарища Сталина, добьютоя но
вых побед в строительстве комму
низма. (Аплодисменты).

ное задание на 156 процентов, 
Грамачихина—на 153 процента, Вол
ков А. Ф. на 200 процентов, Са
вельева—на 137 проц.

доводят, а деталь продолжают об
рабатывать.

Передовые стахановцы нашего 
завода прикладывают все старание 
к тому, чтобы работать без брака. 
Успешно этого добиваются в меха
ническом цехе \ тт. Саюталин, Де
нисов, Мастрюков, Лавловцев, в 
заготовительном цехе тт. Скороде
дов, Пылков, Страхов.

И, наоборот, часто допускают 
брак Матвеев, Громов, Карева из 
механического цеха, Никулин и 
Галкин из заготовительного цеха.

Доклад секретаря ЦК ВКП(б) 
тов. Маленкова ва XVIII Всесоюз
ной партийной конференции обя
зывает нас, работников отдела тех
нического контроля, учесть недо
статки в своей работе и строже 
еледить за тем, чтобы наш завод 
выпускал только высококачествен
ную продукцию и мы могли высоко 
держать честь своей заводской мар
ки.
Начальник отдела технического 

контроля Шиморского
■е судоремонтного завода

Е. НИКОЛАЕВ.
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Районное совещание передовиков сельского хозяйства
Вчера, 19 февраля, во Дворце 

культуры проходило районное сове
щание передовиков сельского хо
зяйства. На совещание явилось око
ло четырехсот человек.

Во предложению секретаря рай
кома ВКП(6) тов. Шувалова, от
крывшего совещание, избирается 
президиум. В него входят: секрета
ри райкома ВКП(6) тт. Шувалов и 
Денисов, председатель исполкома 
райсовета тов. Захаров, конюх 
колхоза „Серп н молот" тов. Каба
нов, заведующая формой колхоза 
„Красная заря" тов. Макарова, глав 
ный агроном Кулебанского района 
тов. Каленкова. агрономы Выксун
ского райзо и МТС тт. ’Долганова и 
Леонтьев и другие.

Единогласно утверждается повест
ка дня: итоги 1940 сельскохозяй
ственного года, задачи ва 1941 
год и заключение соцдоговора 
Кулебакским и Ляховским районами.

По-первому вопросу слово для 
доклада предоставлю тся председате
лю исполкома районного совета 
тов. Захарову.

Кратко остановившись на 
достигнутых успехах нашей страны 
в области йромыщлерности и сель
ского хозяйства, тов, Захаров пе
решел к тому, как ваш район 
справляется с разрешением задачи, 
поставленной XVIII партийным 
с'ездом—создать изобилие сельско
хозяйственных продуктов.

— Итоги 1940 сельскохозяй
ственного года,—говорит тов. Зага
ров,—по нашему району показали 
значительные достижения по срав
нению с 1939 годом.

Условия вступления в 1940 год 
в районе были трудные: низкий
урожай 1939 года создавал затруд-і вит^я зиачі|тельно лучше, чем в 
нения с семенами, был большой -^40 году. Однако мы имеем пов- 
процент истощенной тягловой силы, і т0Реяве ошибок прошлого года 
Перед колхозами района стояли Отдельные колхозы полностью 
задачи: полностью иметь семена,
выполнить план по вывозке удоб
рений, сократить сроки сева, пол
ностью провести агромероприятия.

»€ этими задачами колхозы не 
справились: обеспеченность семена
ми выразилась на 96 процентов, 
недоставало семян овса и гречи— 
75 тонн. План вывозки удобрений 
был выполнен лишь на 51 про
цент, торф на 9 процентов, мине
ральные удобрения на 15 процен
тов.

Как известно, звеньевая система
решает успех урожая. Однако из жить старание и умело организо-
органпзованных в районе 328 
звеньев, немногие дожили до то
го времени, когда нужно было под
считывать урожай.

Социалистическое обязательство: 
дать 100 пудов в гектара — рай-

Сеять только хорошими семенами
(Из выступления звеньевой колхоза 
„День урожая" тов. Седышевой)

Лично на своем опыте я убеди-1 ные. (Ьше звено строго придер-
лась, что значит сеять хорошо под
готовленными семенами. Б своем 
колхозе мне много пришлось за
ниматься яровизацией семян.

Посев яровизированными семена
ми дает вксіквй урожай, так на
пример, наше звено с участка 6 
га свяло 10 тони овса. Семева 
картофеля „Лорх" мною были до
ведены до первой категории—уро
жай с одного гектара был получен 
140 центнеров

Для посева у нас семена засы
паны полностью и высококачествен-

оном не выполнено. В среднем по 
району урожай равен 8,3 центне
ра с гектара, в то время как уро
жай по области выразился в 11,2 
цевтнера.

В своем докладе тов. Захаров 
назвал ряд колхозов и звеньев, 
которые, несмотря на одинаковые 
условия, добились получения уро
жая выше среднего районного. 
Колхоз имени Молотова (Шарнав- 
ка) зерновых культур получил 100 
пудов с гектара, кавтофеля 120 
-центнеров, колхоз „Красный род
ник" получил зррновых 12,2 
центнера.

Звено Балдиной яз колхоза 
„Путь Ленива" получило овса по 
14 центнеров с гектара, звено 
Ровнова из колхоза „Красное Пя- 
тово" проса 21, центнер с гектара.

Подробно остановился тов. Заха
ров и на вопросе развития живот
новодства в районе.

Государственный план колхоза
ми района не выполвен пи по 
крупному рогатому скоту, ни по 
лошадям. Особенно плохо в 
не с выполнением маточного пого
ловья.

Хорошо сумели справиться 
планом развития животноводства 
колхозы: внеии Второго краевого 
с‘езда Советов, имени Жданова, 
„Путь Ленвва", „Оборона".

Есть в районе и такие колхозы, 
которые сумели уменьшить пого
ловье скота, как например: „Новая 
жизнь", „Новая заря" Н. Дмит 
риевского сельсовета, вмени Дзср 
жпнского, имени Красной Армии.

Сейчас перед колхозами стоит 
задача—к весеннему севу подгото

Наш колхоз „Оборона" в 1940 
сельскохозяйственном году работал 
неплохо. Урожай ржи мы сняли 13 
центнеров с гектара, овса 17 
центніров. На трудодни колхозни
ки получили продуктов значительно 
больше, чем в 1939 году. Наш 
колхоз успешно выполнил работы 
на строительстве народной маги
страли Горький —Муром—Кулебаки.

Несмотря на достижения, мы 
. имеем и серьезные недостатки: не

многие колхозы с вывозкой удобре- ррдко можно наблюдать нарушения 
ви®’ трудовой дисциплины, борьба же с

Основная задача, которая по- этвм проводится слабо, 
ставлена перед районом: добиться

семенами не обеспечевы, хотя 
возможность к этому в районе 
имеется полная. Семена очрщрны 
только на 62 процента, отстают

с гектара 13 центнеров зерновых, 
130 центнеров картофеля, 200 
цевтнеров овощей, 1,5 центнера 
семян клевера районом должна 
быть выполнена. К этому имеются 
все условия, нужно лишь прило

вать колхозников на выполнение 
этой задачи, поставленной партией 
и правительством

По окончанию доклада тов. За
харова на совещании развернулись 
оживленные прения.

живается правила: сеять только 
хорошими семенами.

В прошлом голу у нас были се
менные участки, но они были обез
личены. В этом году семенной 
участок закреплен за одной брига
дой, что обеспечит лучший урожай.

В вашем колхозе есть агроном, 
но нужно ему указать, чтобы с 
вами, колхезниками, он побольше 
занимался, знакомил бы нас с аг
ротехническими правилами, в чем 
мы очень нуждаемся.

Свои обязательства 
выполним с честью

(Из выступления звеньевой колхоза 
„Путь Ленина" тов. Балдиной К. А.)

Мое звено организовано было’в 
ноябре 1939 года из 8 человек. 
В прошлом году, взяв обязательство 
получить хороший, урожай, мы еще 

’в декабре 1939 года составили 
агроплан, ва основе которого ста
ли усиленно готовиться к весенне
му севу.

В звмвпй и весенний период 
мое звено вывезло на прикреплен
ные участки навоза 240 возов, 
торфа 37 тонн, золы 15 центне
ров. Семена всех культур сортиро
вали два раза и довели их до 
кондиции второго класса. Семена 
зерновых культурпрпяровизвровалв, 
а перед севом протравили.

За пссівами мы организовали 
хороший уш. Озимые бороновали 
в два следа, провзвели подкормку 
посевов овса на двух гектарах на- 
возней жі ж-й по 15 бочек на 
гектар, два раза пропололи посе
вы зерновых, пропололи и окучи
вали картгфрль.

Иаш труд дал неплохие резуль
таты. Так, например, урожай ози
мой ржи с площади 5 гектаров

Хорошо удобрим свой участок
(Из выступления бригадира колхоза „Оборона" 

тов. Иванова)
участок и готовимся к полученвю 
с него высокого урожая.

Известно, что хорошо удобренная 
почва обеспечивает высокий уыо- 
жай Мы это хорошо помним. По 
плану нам нужно вывезти торфа 
480 тонн, а сейчас вывезли 521 
тонну, навоза нужно вывезти— 
700 возов, а вывезено вами 811 
возов. Ва этом мы не ограничимся, 
будем продолжать вывозить 
удобрения с колхозных дворов.

Наша бригада взяла социалисти
ческие обязательства по получению 

Моя бригада разбита на два*выс°ког° урожая и нет сомнения, 
звена, Мы знаем свой земельный • что мы сумеем их выполнить.

Семенной участок дал высокий урожай
(Из выступления агронома райсемхоза тов. Мельникова)

В прошлом сельскохозяйственном, Подготовка к весеннему севу 
году с вашего семенного участка 1941 года началась с декабря, 
получен был высокий урожай. Впер- Райсемхозом был составлен план и 
вые посеянного ячневя получили! доведен до звена. Кажіая бригада,
14 центнеров с га. Значительно 
выше получен урожай по всем 
другим культурам. Здрсь сыграла 
большую роль четкая работа звень
ев. Звенья Батуровой, Макаровой 
урожай получили выше средне-кол
хозного.

Помогла звеньевая система
(Из выступления председателя колхоза 

„Путь Ленина" тов. Карпова)
По сравнению с 1939 сельско-j Балдиной К. урожай картофеля 

хозяйственным годом, в 1940 го ггя.о 160 центнеров с га.
ду ваш колхоз добился значитель
ного повышения урожяйностг. Так, 
например, в 1939 году зерновых 
культур »ы по»учпли 4 центнера 
е га, в 1940 году—8,4 центне
ра, картофеля в 1939 году полу
чили 35 центнеров с га, в 1940 
году—70 центнеров с га. Полу-
чять более высокий урожай иаміеяч рублей. Агроплаи колхоз соста 
помогла звеньевая система. Звено I вил и довел его до каждого звена.

мы сняли по 8 центнеров с гек
тара, овса с площади 5 гектаров 
получили по 14 центнера, при сред
неколхозном урожае 10,2 центне
ра. Карте фоля с плещади 4 гек
тара мы получили но 160 центнеров, 
а брали обязательство получить 
150 центнеров.

В этом году мое звено взяло 
обязательство получить еще боль
ший урожай, как то: озимой ржи 
13 центнеров с гектара, овса 15 
центнеров, картофеля 200 центне
ров, проса 15 центнеров.

Для этого мы, составив план 
работы звена, отеортирі вали семе
на в отправили их на анализ в 
районную оеменвую лабораторию. 
На сегодняшний динь вывезли 
удобрений ва поля: навоза 400 
возов, торфа 30 товн, золы 10 
центнеров, куриного помета 7 
центнеров.

Своп обязательства мы выполним 
с честію—залогом этого является 
сплочение сть и дружная работа 
всех членов нашего звена.

звено вывозят удобрения на зара
нее выделенные нм участки.

Ремонт сельскохозяйственного 
инвентаря колхозом закончен, за 
исключением
го в.

6 двухлемешных плу-

В 1940 году мы поставили 
перед собой задачу: полностью уком
плектовать все фермы. Эта задача 
вами выполнена.

Доход от ферм в 1939 году мы 
имели 6 тысяч рублей, в 1940 
году—20 тысяч рублей, в 1941 
году будем яметь ие менее 50 ты

Слушайте сегодня 
по радио

В 10 часов—материалы ІѴШ 
Всесоюзной партконфрренцни.

В 11 часов—передача для до
школьников. Зощенко—рассказы о 
Лепине.

В 14 часов 15 минут—камерный 
концерт из произведений Чайков
ского. Исполнители: заслуженная 
артистка РСФСР профессор Бекиан- 
Щорбива и солистка радиокомитет» 
Граюва.

В 20 часов 30 минут—девята» 
передача из цикла Советская музы
ка

В 21 час—материалы XVIII Все
союзной партконференции.

В 22 часа 5 минут—вечер, по
священный творчеству Гоголя (тран
сляция нз Ленинграда).

21 февраля собрание 
комсомольцев школ

города
21 февраля, -в 7 часов 3© 

минут вечера, в Детском кл'бе 
металлургов созывается собрание 
комсомольцев школ города,

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Итоги первого полугодия учеб

ного года. Докладчик—председатель 
комиссии по работе среди школьной 
молодожы и пионеров ГК ВЛКСК 
тов. Доронина.

На собрание должны явиться вее- 
ковсомоліцы школ, детского дома,, 
пиовер-ві жатые, выделеввые от ком
сомольски tргаввзадий заводов и 
учреждений, члены комиссии нора- 
боте среди школьной молодежи в 
пионеров ГК ВЛКСМ. Приглашают
ся также директоры школ.

ГОРКОМ ВЛКСМ.
1—2

Ответственный редактор 
П. Г ЮДИН.

Парторганизация, профком и 
^дирекция Ремесленного Учи
лища Д* 18 с прискорбием из
вещают о преждевременной 
смерти 'бывшего инструктора 
школы ФЗУ а- 2

ГУНЯЕВА
Виктора Яковлевича,

последовавшей после продол
жительной болезни и выражают 
соболезнование семье покой- 
ного.

Настоящим предлагается
всем бюджетным учреждениям, 
торговым и кооперативным ор
ганизациям и промышленным 
предприятиям города и района £ 
обязательно зарегистрировать 
свои штаты и фонды зарплаты 
на 1941 год в сроки, указанные 
в „Г рьковской коммуне' от 
13 февраля.

К организациям, не зареги
стрировавшим свои штаты в 
установленные сроки, будут 
применены финансовые санк- ! 
ции. і
Заведующая Горфинотделом !

Е. ГЛУХОВА.
1—2 !

ПРОДАЕТСЯ СРУБ,
размером 8 на 9 аршин, сени, 
размером 7 на 9 аршин и кряж- 
ник для распиловки на пол.

Справиться по адресу: Вык
са, Типографский переулок, 
дом » 14, Тугарева А. И.

63.
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